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投资者关系活

动类别

☐特定对象调研 ☐分析师会议

☐媒体采访 业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动

☐现场参观

☐其他

参与单位名称

及人员姓名
线上参与公司2024年半年度业绩说明会的全体投资者

时间 2024年8月1日15:00-16:00

地点 价值在线（https://www.ir-online.cn/）

上市公司接待

人员姓名

董事长 曾而斌

董事、副总经理、财务总监 刘国勇

董事会秘书 黄甜甜

独立董事 翁国雄

投资者关系活

动主要内容介

绍

一、公司2024年半年度经营业绩情况

（一）公司简介

福建海通发展股份有限公司（以下简称“公司”或“海通发展”）成立于

2009年3月，公司主要从事国内沿海以及国际远洋的干散货运输业务，经过多

年的积累，公司已发展成为国内民营干散货航运领域的龙头企业之一，运营的

航线遍布80余个国家和地区的300余个港口，为客户提供矿石、煤炭、化肥、

件杂等多种货物的海上运输服务。



（二）船队组建情况

公司组建了以51,000载重吨和57,000载重吨超灵便型干散货船舶为主的船

队。2024年上半年，公司新购超灵便型干散货船10艘，截至2024年6月末已交

接船舶8艘，待全部船舶交接完成，公司长租干散货船舶（使用运力期限在一

年及一年以上）21艘，自营干散货船舶41艘（其中自有船舶39艘、光租船舶2

艘），油船3艘，合计散货船控制运力339万载重吨，运力规模在国内从事干散

货运输的企业中排名前列。

（三）2024年半年度公司业绩情况

2024年上半年，公司顺应市场变化趋势，适时扩大控制运力规模，优化全

球航线布局，提高运营效率，通过精细化管理降低运营成本，强化自身盈利能

力。报告期内，公司实现营业收入1,686,686,473.83元，同比增加129.03%；归

属于上市公司股东的净利润242,253,575.77元，同比增加81.21%。

境内沿海运输方面，公司积极拓展新货种、开辟新航线，2024年上半年公

司程租业务货运量为1,809.32万吨，同比增长50.89%。国际远洋运输方面，2024

年上半年公司日均TCE16,024美元，高于市场水平，体现出一定的经营韧性和

市场竞争力。在充分发挥自有船队规模优势的基础上，公司根据业务发展需求

及市场运力供给情况，积极开展外租船业务，利用行业复苏的机会，整合管理

优势、品牌优势及优质客户资源，通过外租船业务的“轻资产运营模式”进一

步拓展了主营业务收入，逐步打造资源管理型航运平台。

二、投资者互动问答概要

（一）请问上半年业绩驱动因素是什么？

尊敬的投资者，您好，2024年上半年全球航运市场景气度回升，波罗的海

超灵便型运价指数（BSI）均值同比上升33.64%。公司顺应市场变化趋势，适

时扩大控制运力规模，优化全球航线布局，提高运营效率，通过精细化管理降

低运营成本，强化自身盈利能力。感谢您的关注。

（二）股权激励进展情况？



答：尊敬的投资者，您好，2024年6月6日，公司召开第四届董事会第七次

会议及第四届监事会第五次会议，审议通过了《关于向2024年股票期权与限制

性股票激励计划激励对象首次授予股票期权与限制性股票的议案》。2024年6

月19日，公司完成了2024年股票期权首次授予的登记工作，具体内容详见公司

2024年6月20日在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）披露的《福建海通

发展股份有限公司关于向2024年股票期权与限制性股票激励计划股票期权首

次授予结果公告》。2024年7月3日，公司完成了2024年限制性股票首次授予的

登记工作。具体内容详见公司 2024年 7月 5日在上海证券交易所网站

（www.sse.com.cn）披露的《福建海通发展股份有限公司关于2024年股票期权

与限制性股票激励计划限制性股票首次授予结果公告》。感谢您的关注。

（三）公司船舶的运营效率如何？一年在航天数多少？

答：尊敬的投资者，您好，公司船舶全年基本都在航行中，除了特检（五

年一次）10-15天、中间检验（两年半一次）5-10天、年检（不停航年检），通

过大致测算一艘船舶平均运营天数为360天，公司严格考核船舶运营天数，除

上述检验等特殊情况，一般都不停航。感谢您的关注。

（四）欧盟2024年开始征收碳税，公司欧盟航线的成本是否有增加？

答：尊敬的投资者，您好，欧盟加征的碳税由货主承担，航运公司将向货

主以不同方式收取碳税费用，碳税费用不增加公司的成本。感谢您的关注。

（五）干散货市场供需情况怎么样？

答：尊敬的投资者，您好，从供给端看，一方面，散货船新船订单显著下

降，运力进入低速增长期。近年来，全球活跃船厂数量减少，产能的紧张拉长

了整体交付周期。截至2024年6月，干散货船在手订单与现有运力之比仅为

9.49%，处于历史相对低位。另一方面，环保新规加速推进，限制运力增长，

同时加快了老旧产能的淘汰。为应对日趋严格的环保要求，部分船舶降速航行，

进一步限制了有效运力的供给。根据克拉克森预测，干散货航运市场2024年、

2025年供需差为0.8%、-2.2%。从需求端上看，近年来世界贸易格局重塑，加



之地缘政治的冲突，吨海里的运输需求增加，未来经济有望逐步复苏，带来贸

易量增加。感谢您的关注。

（六）下半年是否会继续购买船舶？

答：尊敬的投资者，您好，海运行业是强周期的行业，如何在行业低迷的

时候抓住机会至关重要。基于现阶段的行业情况，公司有计划下半年继续购买

船舶。运力规模是航运企业的核心竞争力之一，目前公司资金较为充裕，当船

舶价格到达合适区间时，公司将适时扩充运力。未来公司将继续购置干散货船

舶投入运营，扩大运力规模，完善船舶队伍体系的建设，优化船队结构，保持

公司在干散货航运市场的竞争力。感谢您的关注。

（七）公司在减少碳排放上采取了哪些措施？

答：尊敬的投资者，您好，公司主要采取以下措施减少碳排放：1、积极

推进现有船舶能效指数（EEXI）履约工作。2、加强船舶节能技术改造，持续

推进船舶岸电设备改造及交流电机的变频改造，并安装燃油电加热装置设备及

水动力节能设施，以减少燃料油的消耗。3、积极使用船舶有机硅涂料，降低

船队船体表面的摩擦阻力，从而降低油耗，减少相关排放。4、精细化船舶运

营管理，选择最优航线及航速。在保证安全运营的前提下，综合考虑总航程、

油耗、气象等因素，选择最优的航线及航速，降低能源消耗。5、持续推进“碳

达峰，碳中和”战略的宣传教育，积极通过宣讲、培训等方式提升公司员工节

能减排、低碳环保的意识，推动减污降碳协同增效。感谢您的关注。

（八）当前哪些全球航线为高溢价航线，可实现业务增益，公司是如何部

署的？在整体市场处于增长周期的背景下，第三季度哪些货种的货运需求正处

于供不应求的状态？您对下半年的内贸市场如何研判？

答：您好！公司主要经营的是大灵便型船型，就目前而言从大西洋方向回

亚洲航线为高溢价航线，公司根据高溢价航线进行摆位布局。三季度主要是回

远东方向的粮食、矿砂货种需求较大。内贸市场，三季度高温季节是用电和煤

炭的高峰期，四季度将会进入冬季取暖和煤炭冬储，往年都会出现需求和运价



上涨的行情。感谢您的关注！

附件清单（如

有）
无

日期 2024年8月1日
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